



PILDORAS CONCEPTIVAS

SESIÓN 13: JORNADA DE APROPIACIÓN
CONCEPTUAL- INCIDENCIA POLÍTICO

LO POLÍTICO

Aquí se identifican el por qué y el para qué de las acciones y comportamientos que asumimos. Está íntimamente ligado al sentido histórico de los hechos sociales, a nuestra concepción sobre el mundo y los criterios que construimos para definirlo y transformarlo. En lo político se conjugan los deseos y los sueños para ejercer la Política.

LA POLÍTICA

Es sobre todo acción, la textura, el cómo, el dónde, el quién del proceso histórico político. En la política se articulan los deseos y sueños con los contextos y personas que la materializan. También podemos decir que son un conjunto de ideas, convertidas en acciones sociales relacionadas con el poder y la manera de ejercerlo

PARTICIPACIÓN:

Capacidad de proponer, argumentar, y definir el rumbo colectivo de la vida. Conjunto de acciones para incidir en un proceso

PODER

Potencial que moviliza nuestra energía de forma que el comportamiento se encamine a realizar algo que queremos. Existen formas de ejercer el poder: Como poder que se ejerce para dominar, donde el potencial es posible mediante relaciones de poder, basadas en una posición de privilegio que define el comportamiento de los y las demás. En esta forma de poder se usan mecanismos como la coerción: fuerza física o psicológica para reprimir que se haga algo o la coacción cuando se obliga a hacer algo. Por otro lado, el poder también se puede ejercer para transformar, generando una potencia que pone en el centro lo colectivo para la transformación, el método más común en esta forma de poder es la persuasión a partir de los argumentos, cuestionando las formas de ver el mundo e incluso de compartir el mundo

INCIDENCIA POLÍTICA

La incidencia política es una herramienta para la participación real en la toma de decisiones en instancias de poder comunitario o incluso del gobierno. Son esfuerzos colectivos. La incidencia política es un proceso acumulativo. Es más que una acción. Requiere de estrategias variadas e implementadas a través del tiempo, con mucha creatividad y persistencia.

¿COMO ACTUA?

COMO HERRAMIENTA DE PARTICIPACIÓN
COMO EJERCICIO DE PODER
COMO PROCESO ACUMULATIVO

¿PARA QUÉ SIRVE LA INCIDENCIA POLÍTICA?

PARA ESTIMULAR EL FORTALECIMIENTO Y EL
EMPODERAMIENTO EN FUNCIÓN DEL PODER
AUTÓNOMO Y POPULAR

PARA RESOLVER PROBLEMAS ESPECÍFICOS

PARA FORTALECER LA DEMOCRACIA REAL.

PARA LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS
DE LAS MUJERES. LOGROS QUE FINALMENTE VAN
MÁS ALLÁ DE LAS PROPIAS MUJERES Y COADYUVAN
A LA CONSTRUCCIÓN DE SOCIEDADES MÁS
DEMOCRÁTICAS. PORQUE LAS DEMANDAS DE LAS
MUJERES SON DEMANDAS DE DEMOCRACIA.

PARA CONSTRUIR REDES EN LAS QUE VAYAMOS
CAMBIANDO NUESTRO LENGUAJE Y NUESTRA
ESTÉTICA. NOMBRANDO DE OTRA FORMA LAS COSAS
NUEVAS QUE VAMOS QUERIENDO HACER. DEJANDO
IR DE NUESTRA BOCA, DE NUESTRA MENTE Y DE
NUESTRO CORAZÓN EL USO DE CONCEPTOS COMO
DIRIGENCIA Y BASE, DESPRENDIÉNDONOS DE LA
ADICCIÓN AL PODER COMO DOMINIO

*Después de tantos años de trabajo de incidencia política,
somos mujeres con más poder. Es decir, que podemos más
Y el paso siguiente, será también transitar en nuestras
redes y enredos, hacia una ética del querer y del placer*

